

## Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Justice

# La procédure pénale rappelée aux policiers et OPJ indéclicats

Esaië NDILOROU  
Lambaréné/Gabon

EXCÉDÉ par le zèle, les enquêtes mal ficelées et, plus grave, les nombreuses violations de la procédure pénale dont certains policiers et officiers de police judiciaire (OPJ) indéclicats sont passés maîtres dans l'art, le procureur de Lambaréné se devait d'agir. Christ Noël Mangono Mambili a, en effet, convoqué, il y a quelques jours, dans les locaux de l'hôtel de ville de Lambaréné, l'ensemble des flics exerçant au sein de ces deux unités de la police nationale, pour les recadrer en leur rappelant qu'ils sont tenus d'appliquer la loi et rien que la loi. Entouré de ses collaborateurs parquetiers, le procureur s'est alors appliqué à rafraîchir la mémoire des enquêteurs, dans une démarche pédagogique, sur les missions régaliennes de la police et de la police judiciaire. Pour lui, il est question de faire en sorte que ces personnels se réapproprient lesdites



Photo : Esaië NDILOROU

Christ Noël Mangono Mambili : "Soyez professionnels dans le traitement des dossiers judiciaires".

missions. Tout comme ils devront, désormais, faire de la procédure contenue dans l'Article 14 du Code pénal, leur bréviaire. « Il faut noter que quand un officier de police judiciaire est saisi d'un cas, il ouvre l'enquête, cherche les preuves sur la personne mise en cause et les défère au parquet qui a la compétence. Dans ce cas de figure, l'article 50 est utilisé. Pour les nécessités d'enquêtes, l'officier de la PJ est amabilité de mettre ce dernier en garde à vue et d'en informer le parquet», a précisé le chef du parquet. Dénonçant, de ce fait, les



Photo : Esaië NDILOROU

Les parquetiers de Lambaréné au complet pour remettre les points sur les "i" aux enquêteurs.



Photo : Esaië NDILOROU

Les policiers attentifs aux propos du procureur.

procédures qui ne sont pas toujours respectées par les uns et les autres en la matière. Aussi, a-t-il promis que rien ne sera plus comme avant. Le patron des poursuites a ainsi mis en garde les OPJ et autres agents des forces de sécurité et de défense qui enfreignent la loi. Indiquant, de ce fait, la position du tribunal qui ne compte pas faire dans la complaisance en couvrant les indéclicatesses de certains collaborateurs, qui persisteraient dans leurs mauvaises pratiques. La phase de questions et d'échange a permis de soulever plusieurs points dans le traitement des dossiers des justiciables. Traitement qui, parfois, est soumis à des pressions venant de tous les côtés, au point que la qualité du travail des agents s'en trouve quelque peu altérée. De même, les interlocuteurs de M. Mangono Mambili se sont plaints de l'accueil et des procédures jugés parfois acerbes auxquels ils sont soumis au niveau du secrétariat du parquet.

## Nyanga/Département de la Douigny/Moabi/Activités politiques

# Les jeunes du PDG réaffirment leur soutien au président Ali Bongo Ondimba

SM  
Libreville/Gabon

C'est à la faveur d'une marche qui a dernièrement eu lieu à Moabi, chef-lieu du département de la Douigny. Les initiateurs de cette manifestation ont également sensibilisé la jeunesse du cru à la nécessité pour elle de ne pas suivre certains cadres ayant choisi de les instrumentaliser, pour mettre à mal la politique du président de la République.



Photo : D.R

Une phase du nettoyage du camp de gendarmerie de Moabi, dans le cadre de la Journée citoyenne.



Photo : D.R

Une vue des initiateurs de cette mobilisation.

ALORS que l'opposition a décidé d'investir l'intérieur du pays depuis plusieurs semaines, un autre son de cloche est venu de Moabi, chef-lieu du département de la Douigny, dans la province de la Nyanga. Cela avec plusieurs manifestations organisées par les jeunes du Parti démocratique gabonais (PDG) dans la commune de Moabi. Au menu, une marche de soutien au président Ali Bongo Ondimba, une rencontre pour sensibiliser les jeunes contre le discours manipulateur de certains cadres originaires de ladite localité, la célébration de la Journée citoyenne dans l'esprit

impulsé par le ministre d'Etat en charge de l'Habitat, Josué Mbadinga Mbadinga, fils de la contrée. Ce sont donc plusieurs centaines de jeunes de Moabi qui se sont mobilisés pour réaffirmer leur attachement à la politique du numéro un gabonais, à travers une marche en direction du "Foyer des jeunes", où a eu lieu la rencontre avec les initiateurs de ladite manifestation. Sur place, on a enregistré plusieurs motions de soutien, notamment celles des jeunes et des femmes, les uns et les autres encourageant le chef de l'Etat à poursuivre son action de développement en faveur de la province de la Nyanga en général, et de la



Photo : D.R

Les jeunes du PDG à Moabi mobilisés pour soutenir l'action du chef de l'Etat.

Douigny en particulier. D'où l'invite des organisa-

teurs aux jeunes de Moabi, de ne pas se laisser dé-

tourner par « une opposition qui n'a pour seul but

que de mettre en mal la politique du président Ali Bongo Ondimba et l'empêcher de poursuivre l'œuvre de développement de leur contrée.» Sans doute l'allusion s'adressait-elle à une délégation du parti "Les Démocrates" présente à Moabi le jour même... Dans la foulée, et conformément à l'élan impulsé par le ministre d'Etat Josué Mbadinga Mbadinga depuis deux mois, les jeunes de la commune se sont associés à la mairesse de Moabi pour nettoyer, dans le cadre de la Journée citoyenne, certaines artères de la ville. « Nous sommes à la troisième édition de la Journée citoyenne depuis l'arrivée du ministre d'Etat à l'Habitat. Ce n'est donc pas une action qui va s'arrêter», a déclaré l'édile de Moabi, Odile Mougonga. Et de poursuivre : « Le ministre d'Etat a décidé que cette action se pérennise pour que tout le monde sache que la propreté est la base de toutes les conditions hygiéniques.» A noter également qu'une kermesse a été organisée. Des jeunes ont gagné à cette occasion divers lots (téléphones portables, jeux de société, fournitures scolaires, etc.).